

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.—Martes 5 de Agosto de 1919

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3130

CRÓNICA

## Crónica humorística

### El Monumento a Judas

Hemos leído «que los avanzados» europeos tratan de levantar un monumento a Judas Iscariote.

Es una idea. Ya Renán trató de defender ante la Historia la personalidad de Judas. Es, después de todo muy lógico y muy natural, que, en los tiempos que corren, las ideas que triunfan tengan una representación plástica y alegórica que señale la cumbre de una «civilización».

El monumento a Judas, puede ser un símbolo; puede representar un determinado carácter de la sociedad actual.

A Judas no se le ha estudiado bien. El Iscariote no representa solo la traición; la hipocresía, la falta de lealtad, el crimen cobarde, la pasión que encadena y conduce a la más vil de las acciones. La fisonomía moral de Judas tiene rasgos que acusan todo un proceso psicológico lleno de misterios y de profunda filosofía.

Judas fué, ante todo, un perfecto mercader; empezó por vender su alma y acabó por vender a Cristo.

Amó mucho el dinero. Voluntariamente pidió administrar los fondos que, de limosna, recogían los primeros apóstoles, y su alma se fué apegando poco a poco, a aquel dinero hasta hacerse esclava de él. Todo su crimen arrancó de aquella unión.

«¿Qué me queréis dar, y os lo entrego?» Esta fué la fórmula con que planteó la monstruosa venta.

Y esta misma fórmula viene repitiéndose en todos los casos en que el alma humana se une con el dinero.

«¿Qué me queréis dar y os lo entrego?»—dice el caudillo libertario, que entrega y vende al inocente pueblo que le sigue.

«¿Qué me queréis dar y os lo entrego?»—dice el gran mercader, el egoísta, el hombre de negocios, que por conquistar un mercado provoca una guerra y sacrifica la vida y la felicidad de pueblos enteros.

Ese monumento al Iscariote debe llevar, como única inscripción, esa frase: «¿Qué me queréis dar y os lo entrego?»

Y pudo representar un triunfo; un triunfo muy transcendental: el del oro.

Hemos leído, con verdadero asombro las lamentaciones de los avanzados españoles que no pueden tolerar el homenaje a Jesús, y piden que ante ese retrato y provocación el tributar un homenaje a Cristo, ante esa provocación los hombres libres, (1) deben contestar levantando otro monumento frente al Cerro de los Angeles.

«¿Quién podrá figurar en ese monumento?»

«¿Quién podrá representar al Antecristo moderno?»

¡Ah! ¡qué idea!

No importa la distancia para las ideas.

En este monumento, vemos que a tra- vés de la Europa civilizada se proyecta una gigantesca sombra, del monumento a Judas, y hasta la falda del Cerro de los Angeles llega el eco de una frase:

«¿Qué me queréis dar y os lo entrego?»

Luis León

Se vende o arrienda

Una fábrica de aceites de oliva, con cuatro prensas, dos de ellas hidráulicas, movidas por su máquina de vapor o electricidad, situadas en el campo de Tarragona a trescientos metros de la Estación del ferrocarril, todo en perfecto estado de funcionamiento.

Para informes dirigirse a D. Angel Nivera Sanz, procurador, Den Carbó, número 1.—TORTOSA.

### La labor del Gobierno

El actual ministerio está dispuesto a cerrar rápidamente las Cortes para que los consejeros puedan darse pronto el gusto de veranear en las elegantes playas del Norte.

Como trabajar no trabajarán mucho, porque como ha dicho muy bien el señor Navarro Reverter, el actual Gobierno, es «de baratillo», es de lo que se llama «todo a 65 céntimos».

No figura en él ninguna eminencia, ningún hombre dispuesto a sacrificarse por la patria aunque sí muchos dispuestos a sacrificarla.

Pero lo principal está conseguido, que era derribar la encina corpulenta en la que tantas esperanzas cifraba el país y la Corona.

Ahora D. Melquiades se prepara a usufructuar el poder el mes de octubre, pues al recordarle, un periodista, que había pedido el poder contestó a renglón seguido: «V. lo tomaremos en octubre».

Esto es muy propio de Alvarez, que como su apellido de municipal es un sujeto que como auguró Maura «va derecho al cajón del pan».

Es decir que España irá de Herodes a Pilatos; pasará del hombre de las narices al de las corbatas blancas, para que en definitiva la crucifiquen los fariseos de la izquierda monárquica de los que parodian a uno de ellos se pudo decir «que fienden de monárquicos el canto de los billetes de Banco».

Lo deplorable, lo sensible es que, habiéndose inventado tantos insecticidas, no exista todavía ninguno para exterminar esa fauna política que si a un extranjero hacer a un español hace llorar, pues no se tardará en decir:

Entre Toca y Romanones  
se han sorbido la nación  
y les sirven de almohadones  
las melenas del león.

Porque al paso que lleva España no se puede esperar otra cosa, a menos que venga un Narvaez que meta en cintura a toda esa farándula de vividores políticos.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 4—8—1919.

## Los peregrinos de Limpias

Santander, julio 1919.

Los sucesos de que hablaba en la carta anterior, al fijar la atención pública en el pueblecillo de la Montaña cántabra, han hecho imprescindible para los veraneantes una excursión a Limpias. La devoción en primer término y algo la curiosidad llevan todos los días expediciones, cuyo centro de atracción es la sagrada imagen del Cristo de la Agonía.

Aun, el que vaya con el afán de ver algo prodigioso y vuelva defraudado en su esperanza, no dará por perdido el viaje, aun prescindiendo de toda consideración religiosa.

Porque el paisaje es de los más bellos de la región, tan prodiga en bellezas naturales, y los alrededores de Treto y Santona merecen ellos solos una visita. Limpias es un pueblecillo que distribuye sus casas por las faldas de una cañada, y a lo largo de la carretera, en el fondo de la cañada está la iglesia parroquial donde se venera el Cristo de la Agonía. Magnolias, cipreses, plátanos y castaños sombrean la plazuela y las cercanías del templo, todo es verde y frondoso y a poca costa se haría de ello un parque.

En la tarde en que vamos a Limpias, el tiempo nos favorece con un día espén-

ido; bajo aquel cielo azul todas las galas del paisaje lucen doblemente. Al llegar a la estación de Angustina-Limpias baja del tren un pequeño contingente de visitantes que a pie o en coche se dirige a Limpias; es cuestión de un kilómetro y medio. Delante de la iglesia, a la sombra de los árboles hay unos cuantos automóviles. Según nos dicen, es uno de los días en que ha habido menos gente, sin embargo, bien puede calcularse que no bajarán de doscientos los peregrinos, entre ellos un ex ministro y una docena de automóviles.

Al entrar en la iglesia, una iglesia de pueblo, que no podemos llamar pobre, puesto que tiene una joya en su altar mayor, de estilo gótico, y de dimensiones proporcionadas al vecindario, las miradas se fijan inmediatamente en el Cristo.

En la penumbra, que aún se hace mayor a los ojos que pasan sin transición desde la viva luz del sol, se destaca en medio del retablo principal, iluminado por la luz eléctrica, pero cuyos focos se ocultan tras de la moldura de la hornacina, la figura de Cristo, de tamaño casi natural, clavado en la cruz, en el trance de la agonía: a sus pies está la Virgen Santísima y San Juan, fijos a su vez los ojos en la figura del Redentor, con esa expresión patética que nuestra estatuaría religiosa ha popularizado en la Dolorosa y en el discípulo amado.

La expresión del rostro del Señor es de una dulzura sublime; el dolor físico, los tormentos y angustias de muerte que el escultor ha sabido dejar impresos en la imagen, quedan como vencidos, por influjo de la dulce expresión de misericordia y piedad que los ojos de la Víctima parecen implorar del Padre, en favor de los culpables del deicidio.

La media docena de bancos que ocupan el centro de la nave principal se ven ocupados por los visitantes; de rodillas, sentados o en pie, todos tienen por foco de sus miradas la cabeza del Crucificado: algunos la examinan con sus prismáticos, como si no quisieran que se les escapara el menor detalle anormal que pueda ofrecer la imagen. Choca, como una irreverencia, pero borra esta mala impresión la vista de otros fieles en actitud de orar, fervorosa y recogida. Se oye rezar a media voz el Rosario; otros hacen el Via-Crucis.

Las manifestaciones más repetidas, según declaración de los que han tenido la suerte de presenciárselas, son las del movimiento de los ojos del Cristo, que en vez de mirar a lo alto, se han movido de un lado al otro, o se han fijado en alguno de los que le rezaban: o el mover los labios como si pronunciara una palabra; pero las ha habido más extraordinarias.

(Se concluirá.)

NOTAS DEL DIA QUE FUE

## Conclusiones de un tema

(Conclusión)

«Le supongo enterado—me manifiesta una carta—de que el Estado entrega cierta cantidad fija en Bulas a la Iglesia, y esta cantidad se descuenta del Presupuesto del culto. Mas sucede que las Bulas no se expenden todas, y en este caso hay un déficit contra el Culto, tanto mayor cuanto menor es el número de las Bulas que no se cobran. Aumenta ese déficit de un modo alarmante, pues en el año pasado se descontó por ello al Culto el 68'02 por 100...»

«No no visto sotana sino en los actos religiosos. Esa prenda nos cuesta dos mensualidades de asignación.» Así dice un párroco. Y añade otro que se ocupa del mismo asunto: «Un enemigo de la Iglesia, D. Francisco Giner de los Ríos, que vino una vez por mis tierras me dijo: «Son ustedes muy pobres, y merecen por ello el respeto universal. Yo asistiré mañana a su misa, aunque no soy creyente; lo haré por respeto a la generosidad de V.» Quiso el profesor impío regalarme un manto y una sotana.

Yo lo rechacé rogando al buen hombre desorientado que repartiera ese dinero entre los viejos miseros de mi lugar. Lo hizo. Y las comadres temblonas y los decrepitos, recibieron unas pesetas. Era mi sotana que se distribuía entre los hambrientos.»

Más, mucho más, hay en el voluminoso archivo de mis cartas. Nada de cuanto en ellas yalga la pena quedará inédito, fuera de las quejas que no atañen al caso, esto es, a la demanda ante el Estado. Conste, y eso ha de bastar, que el templo se hunde, que el pastor perece, que el Seminario se despuebla, que el crédito sacerdotal se aniquila bajo la férula del cacique y bajo la indiferencia de los católicos. Conste también que los que se llaman piosos olvidan la mayor de sus obligaciones, y ni con la dádiva, ni con el influjo sobre electores, diputados y ministros, actúan eficazmente para que se remedie esta vergüenza.

«¿Cuándo habrá alguien que llame la atención del Parlamento en forma que no responda al requerimiento, la burla?... Lo ignoro. Este Gobierno que nos ha nacido acá, o no disponga de la hora de la equidad, la hora en que las buenas voluntades imperan. Yo confío en el triunfo. Y he de cooperar a que sea proclamado desde la «Gaceta.»

Así concluye la parte primera de mi obra propagandista. No será sin que haga constar que, entre tantísimas cartas como se me han dirigido, no ha habido una sola con faltas de ortografía, con torpezas de expresión literaria. Cosa que no suele acontecer en las demandas colectivas de los más ufunos y mejor retribuidos funcionarios civiles. Es que el Seminario es un centro de cultura de humanistas, y quien aprende el latín conoce las esencias del castellano.

Queda en pie la tienda de campaña del aventurero amante de las altas causas. Necesitaba un banderín que luciera y flameara sobre el palo central de esa tienda, banderín expresivo de mis propósitos. Me lo ha dado el Sr. Deán de Jaca, D. Dámaso Sangarrin, el cual me escribe:

Puesto que usted desea datos de la situación del Clero, ahí van tres que pueden comprobarse oficialmente. Primero. Un sargento de Carabineros tiene más renta que un Canónigo de Catedral.—Segundo. El haber de un carabinero es hoy mayor que el de un párroco de ascenso.—Tercero. El caballo del teniente de carabineros de Aragón del Puerto cobra más pensión que el Coadjutor o Vicario de la Parroquia.

No olvidemos la amarga ironía de estas palabras. Bastan ellas para poner de relieve realidades tristes.

J. ORTEGA-MUNILLA.

## ¡Interesa a los agricultores!!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite tratos, especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitaren.

Para informarse acudir a José Bellaubí, Moncada, 7, bajos, interior, casa Grás, y al conductor de las carri-cubas.

EL TIEMPO

## Pronósticos de Sfeijoón

Para la segunda quincena del presente mes, hace Sfeijoón los siguientes pronósticos:

Del 5 al 6, habrá una depresión en el golfo de León que formará otra secundaria en la bahía de Vizcaya. Por la acción de ellas se registrarán algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico al centro y NE., con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 7, se alejarán de nosotros las depresiones referidas, mejorando la situación menos en Andalucía, donde estará algo perturbada, debido a un núcleo de fuerzas que se acusará en el S. de Portugal.

El viernes 8, llegará al mar del Norte una depresión que se extenderá hasta el Mediterráneo superior, donde aparecerá un secundario. Estos elementos ocasionarán algunas lluvias o tormentas locales en el NO. y N. y región pirenaica con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 9, se perturbará más el estado atmosférico de la Península, porque se formarán depresiones en Balears y Galicia. Producirán algunas lluvias y tormentas en la Península, particularmente en la mitad oriental y NO., con vientos variables.

El domingo 10, se acercará a Irlanda una importante depresión o ra se señalará en el Cantábrico. Causarán lluvias y tormentas, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 11 al 12, persistirá una depresión en el archipiélago inglés, y otros centros perturbadores se acusarán en el Mediterráneo superior y en la región pirenaica. Por influjo de estos elementos se registrará algunas lluvias o tormentas locales en la mitad oriental, con vientos variables.

Del 13 al 14, será más tranquila la situación, pues las bajas presiones que quedarán en el Mediterráneo solamente ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas a este mar.

El viernes 15, llegarán depresiones a Escocia y al Cantábrico, que producirán algunas lluvias y tormentas en el NO. y N., con vientos del tercer cuadrante.»

## Mi Breviario

Devocionario litúrgico

Consideramos este devocionario como un guía valioso de santificación para los católicos, especialmente de España.

—Benedicto XV.

MI BREVIARIO es el único devocionario litúrgico aprobado por Su Santidad y enriquecido con la bendición apostólica.

Contiene: Todas las Misas de los Domingos del Año y de 37 festividades; las Misas de todos los días de Cuaresma y el Oficio completo de Semana Santa; las Misas de Rogaciones, Desposorios, Enfermos, Agonía, Difuntos y Aniversario.

Exposición y práctica de los Santos Sacramentos del Bautismo, Confirmación, Eucaristía, Penitencia, Extremaunción, Orden y Matrimonio.

Principales devociones dedicadas al S. C. de Jesús, Virgen María y diversos Santos.

Precio: Encuadernado en tela, 5 ptas.

De venta en la Librería VOLTES Angel, 7.—Tortosa.

# Dr. J. Ferré Traginer

## OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos  
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.  
(Frente a la posada de la Estrella)  
Consulta de 9 a 12

### Gabinete Oftálmico

DEL  
**Doctor OLIVERES**  
OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3  
TORTOSA

## Tintorería "Moderna,"

— DE —

**José Besalduch**

Cruera, 15 **TORTOSA**

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se tiñen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales, y elavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco.

Perfección y rapidez en todos los encargos.

Sucursal: Moncada, núm. 6

## ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

**Clínica dental MESTRE**

D. en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel "La Barcelonesa"

**TORTOSA**

## MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor  
Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

## Santorial y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

La Transfiguración de M. S. J. C. Santos, Sixto II, papa; Esteban, ab.; Justo, Pastor, mrs.; Hermisdas, p.; Santiago, erm.; Felicísimo, Agapito, dcs., mrs.

La misa y oficio divino son de la Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble, segunda clase color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1¼. Por la tarde a las ocho y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN.—Misa rezada a las 6, 6 y 3¼, 7 y 1½, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

### Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

### LOS PATRONATOS

Rogaremos en especial para que los Patronatos de obreros tengan mucha y próspera vida.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer con todo empeño a los Patronatos de obreros.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 5 Agosto 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 33,6; tuvo lugar a las 11 h.

Mínima de esta madrugada 17,9.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 762,8 mm., y a las 7 de hoy 763,5.

El viento reinante fué ayer del NW y durante la noche ha sido vario casi calma.

NOTA: Ayer completamente despejado. Viento teral y flojo por la mañana y brisa fuerte por la tarde. Temperatura muy elevada.

— La recaudación obtenida por las Aduanas de esta provincia durante el pasado mes de Julio ha sido de 700.729,23 pesetas, habiéndose ingresado por el gravamen sobre el aceite exportada 658.000 pesetas.

— Ha tenido ingreso en el tribunal industrial, un recurso contencioso del Sindicato Agrícola de Tortosa contra una resolución del gobernador que negó autorización para instalar una fábrica de sulfuro de carbono en el barrio de Jesús.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúlida, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KIAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Esta noche la banda orquesta Santa Cecilia que dirige D. José Iglesias dará una serenata en la cuesta del Castillo.

— Los secretarios de ayuntamiento han celebrado estos días diferentes asambleas, para recabar de los poderes públicos la concesión de mejoras, entre ellas la inamovilidad, aumento de sueldos, rebaja de descuentos, dignificación de la clase y creación de un montepío, cuyas conclusiones han sido aprobadas.

— Ha sido detenido el dueño del hotel de Horta por habérsele hallado ocultos los tricornos y fusiles de los guardias de la benemérita que les fueron arrebatados por los revoltosos durante los sangrientos sucesos recientes.

**Aprendiz** Se necesita uno en la confitería "La Inglesa", calle San Blas, núm. 8.

— El ayuntamiento ha abonado un trimestre de atrasos a la Prisión preventiva de este partido. Ahora lo que debe procurarse es ponerse al corriente de estas atenciones, pues, si hacen efectivos los ingresos por el presupuesto carcelario, pueden cumplirse con creces todas las necesidades de dicho establecimiento, dada la importancia del contingente carcelario de este partido.

— Leemos y copiamos: «Sevilla—Hoy ha hecho un calor enorme. El termómetro ha marcado 51 grados.

Consolémenos si estos días ha marcado de 31 a 34 grados.

— Se compra un piano en buen uso. Razón en la imprenta de este diario.

— El empresario de la plaza de toros está organizando las corridas para las próximas fiestas de la Cinta.

Se dice que los toros serán de una renombrada ganadería y actuarán diestros de cartel muy aplaudidos en todas las plazas de España.

Procuraremos dar más detalles.

**Se necesita** un aprendiz en la antigua y acreditada tintorería de Tomás Besalduch. Calle de la Rosa, núm. 8.—Tortosa.

— Durante los días 15, 16 y 17 se celebrarán las tradicionales fiestas de la partida de la Cava, que este año prometen ser más solemnes que otros, pues reina mucho entusiasmo entre los organizadores.

— En el Círculo Tradicionalista se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«Tarragona.—Por no haber acudido los republicanos a la sesión de hoy ha acordado el Gobernador convocar por mediación de oficio a domicilio a los señores que no han acudido para la próxima sesión.»

### Militares

El ministro de la Gobernación ha ordenado que se paguen los pluses devengados por la Guardia civil. Estos importan 4.046.000 pesetas. Para ello ha dado toda clase de facilidades al ministro de Hacienda.

— Se le han concedido dos meses de licencia para Barcelona al brigada D. Manuel Corbi, del batallón del Regimiento de Almansa que guarnece esta plaza.

— En virtud de propuesta del Capitán general de la 4.ª región se ha dispuesto que el comandante de la reserva de Vinaroz, D. José Pérez Maldonado, pase destinado al cuerpo de Somatenes de Cataluña.

### Agrícolas

La próxima cosecha de arroz en ambos deltas del Ebro promete ser abundantísima, calculándose en triple de la anterior o sea 30 quintales por jornal, habiéndose aumentado la zona cultivada en 2.000 jornales que, unida a la anterior, suma 53.000 jornales.

La sociedad de Seguros contra el pedrisco, constituida por la Comunidad de Regantes, ha alcanzado el éxito más completo, pues se han asegurado más de tres millones de pesetas.

### De sociedad

Se encuentra pasando una temporada con sus hermanos en la hermosa finca «La Vall» de la vecina ciudad de Roquetas,

## TALLERES ELECTROMECÁNICOS

SABADELL

Maquinaria eléctrica y mecánica de todas clases — Grupos motobombas. Norias eléctricas y toda otra industria — Personal apto y suficiente — Material eléctrico y mecánico tanto para líneas de luz como de fuerza — Hilos y cables, postes, aisladores, etc., etc. — Correas, grasas, aceites, pollas cojinetes, etc., etc. — Numerosas referencias en esta plaza.

Sucursal en Tortosa:

Frente al Parque  
Pedrell, 37 y 39

## “La Electricidad,”

Sociedad anónima

Capital social: Cuatro millones de pesetas

Se solicitan representantes a comisión en los pueblos del partido de Tortosa, Roquetas y Gandesa.

la distinguida Sra. D.ª Milagros de León con sus encantadores hijos.

— Con objeto de pasar una temporada en esta ciudad con su distinguida familia, han llegado de Barcelona los Sres. de Monasterio, nuestro querido amigo D. Felix Reixach, su respetable esposa D.ª Carlota Massiá y su hijo D. Rafael.

— Se encuentra en Espluga de Francolí, el comerciante de aceites de Borjas Blancas querido amigo y paisano nuestro, D. Buenaventura Pallarés acompañado de su apreciable esposa y bella sobrina María Oliveres.

— Ha salido para Amella nuestro querido amigo el ilustrado notario de esta, D. José Mora acompañado de su apreciable familia.

— Marchó a La Garriga la respetable y distinguida Sra. D.ª Teresa de Montagut viuda de Fustegueras acompañada de su hija la Exma. Sra. Marquesa de Bellet.

— De Santa Cruz de Tenerife ha llegado a Roquetas con objeto de pasar una temporada al lado de sus hijos nuestro querido amigo el ilustrado médico don Antonio Segura.

— Procedente de Horta llegó ayer a esta ciudad el teniente coronel de la Guardia civil D. Francisco Moreno Carvajal, primer jefe de la Comandancia de esta provincia.

## Correo de la tarde

Madrid

### Nuevos gobernadores

Se han recibido los decretos nombrando gobernador de Alicante a D. Mariano Belna, y de Burgos a D. Dámaso Gil Munisa.

### La muerte de

“El Federal,”

En la Dirección general de Seguridad se han recibido interesantes noticias acerca de los autores del crimen cometido en la persona de “El Federal.”

Como ya es sabido, Marracu y su familia compuesta de su mujer Jacinta Illa Cid, de 64 años y sus hijos Josefa y Ludvína Fernández, de 23 y 20 años respectivamente, acusadas de haber ayudado a su padre en la comisión del delito, marcharon a América, desembarcando en Cuba.

Las tres mujeres han sido detenidas en la Habana, en la casa número 103 de la calle de Villegas, por el policía cubano Manuel Rey, quien las puso a disposición de su gobierno por haber solicitado previamente su extradición el de España.

## Dr. Balaguer

Electricidad médica — Rayos X.

Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2.-1.

Teléfono 211 — Casa de los Telégrafos.

## Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17:00

### Barcelona

### Los conflictos obreros

Continúan en igual estado las huelgas de carreteros, de carpinteros y del ramo de construcciones.

Aunque no se han promovido desórdenes, las autoridades siguen adoptando todo linaje de medidas precautorias, porque se sabe que la propaganda que los sindicalistas hacen por extender el paro a otros oficios es muy activa.

### Madrid

### El señor La Cierva.—Su actitud

Hoy llegará a esta corte el Sr. La Cierva. Créese que persistirá en hacer obstrucción al Gobierno si este no transige en señalar la fecha de aprobar la fórmula económica.

Los elementos mauro-ciervistas opinan que el Gobierno no tendrá más remedio que ceder, pues los votos de esta minoría podrían desbaratar los planes del actual gabinete.

### En la diputación provincial

Un periódico de esta corte llama la atención acerca de la circunstancia de haber sido proclamado diputado provincial un romanista con el apoyo de los mauristas.

Añade que la situación de esta corporación provincial es anómala y que el día menos pensado se producirá una campaña de escándalo.

### A Melilla

El sábado marchará a Melilla el alto comisario de España en Marruecos general Berenguer y el general Fernández Silvestre, después de haber celebrado una nueva y detenida conferencia con el Gobierno.

### Lo que dice

### don Me quidades

En una entrevista que publica un periódico de esta corte ha dicho D. Melquíades Alvarez que esta no es la hora de las izquierdas; pues queda todavía mucho terreno que andar para que estas se hallen en condiciones de recibir la herencia de los conservadores.

El jefe de los reformistas ha añadido que cuando se resuelvan los graves problemas planteados y se normalice la situación económica, será llegado el momento de que las izquierdas pidan el poder para implantar reformas radicales, pero que esta fecha y ese momento político oportuno no puede llegar hasta el otoño de 1920.

### El reo Villalonga

En esta corte se ha recibido el testimonio de la sentencia recaída contra el reo Manuel Villalonga.

Créese que el Gobierno aconsejará a don Alfonso el ejercicio de la regia prerrogativa, inclinándose a la clemencia.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa